



Franqueo, concertado

Año XXXVII Número 10 964

Martes 13 de febrero de 1934

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Talento Arévalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 25

## Un intento revolucionario socialista en Austria

**Numerosos muertos y heridos**  
VIENA.—El partido socialista ha declarado la huelga general en toda Austria. Con este motivo se han producido sangrientos disturbios. De Linz comunican al terminar la jornada que durante los sucesos que allí se han desarrollado han resultado 26 muertos y más de un centenar de heridos.

Un comunicado oficial dice que, a pesar de la extensión considerable del movimiento socialista, las fuerzas locales son dueñas de la situación.

Choques sangrientos entre la Policía y los socialistas se han registrado en las calles de Viena, sobre todo en las proximidades de la calle de Linden, cuando un destacamento que patrullaba por allí se vio obligado a hacer uso de las ametralladoras, ante la negativa de unos manifestantes a dispersarse. También se sabe que ha habido tiroteos en otros distritos.

En Graz han desencadenado los socialistas un combate en el que parece han resultado veinte muertos y doscientos heridos.

### Fuego de ametralladoras

—A las nueve de la noche, la situación en los barrios de Viena es muy seria. Las ametralladoras han entrado en acción contra la sede de una organización socialista en el barrio de Margareten. En las cercanías del barrio de Stimmering, en el Sur de Viena, es donde el tiroteo ha sido más intenso. La Schutzband ha concentrado importantes efectivos. La policía, ayudada por destacamentos del Ejército federal, ha entablado un combate con los revolucionarios socialistas.

Según informaciones que la United Press ha podido recoger recorriendo todos los hospitales, la lista de muertos a consecuencia de los acontecimientos de hoy será de 100 a 150.

Por las calles de Viena circulan numerosas ambulancias. Los manifestantes han levantado en algunos lugares alambradas de púa, y se han parapetado de esta forma enfrente de la Opera y en la Ringstrasse, donde hay emplazadas ametralladoras.

En Steyr grupos de obreros mataron a un jefe de Policía y al gerente de una fábrica.

### El partido socialista disuelto

En vista de la situación, que según el artículo 75 del Código penal, es de revolución, el Gobierno ha tomado las siguientes medidas:

Primero, declarar el estado de sitio; segundo, disolución inmediata del partido socialista democrático; tercero, destitución del consejo municipal, alcalde y Senado de la ciudad de Viena, y cuarto, nombramiento del Sr. Schmitz para comisario gubernamental en Viena cuya función ha comenzado en el mismo instante del nombramiento.

La sede del partido socialista ha sido bombardeada con cañones de largo alcance.

## El manifiesto del Duque de Guisa

PARIS.—El Duque de Guiso, heredero del trono de Francia, ha dirigido al pueblo la siguiente proclama:

«Franceses: Desde la tierra extranjera, donde me retiene cruelmente la ley del destierro, me inclino con una dolorosa emoción ante los muertos y los heridos que, pagando con su vida, o con riesgo de ello, han consentido al reto lanzado a la probidad y al honor por un Gobierno la-

## ACOTACIONES

«Dice «El Sol» que hay que combatir el hambre a toda costa».

¡El hambre! En estos carnavales falta por proclamar a una «mis» que es la más «mis» de todas las «mises»: la «mis-seria».

Un título: «Moribundo en la vía férrea». Y al quitarle de allí—¡oh dolor!—perdió la «vía»...

«En Bilbao no se aumenta el precio del pan debido a gestiones del alcalde».

¡Ay! ¿Por qué el nuestro no será también bilbaíno?

Aquí suben el pan... y parece que va a haber en cambio abundancia de tortas porque a cuenta del pan se va a subir la sangre a la cabeza. ¿Cuándo terminará esta cuesta empinada y podremos correr la cuesta abajo? ¿No era esto lo prometido?

«La persecución de «Pasos Largos» va muy deprisa».

Claro, a largos pasos.

Los «gangsters» americanos se encontraron al derogarse el régimen seco, convertidos en verdaderos obreros parados. Uno vino a España porque aquí, aunque no existe el régimen seco, puede decirse que el régimen nos ha dejado secos, y otros se quedaron en su patria pensando nuevas actividades. Y las han encontrado, una de ellas ha sido descubierta por la policía y consiste en un plan de campaña muy complejo para el asalto de los aviones de las líneas regulares que transporta el correo postal de valores.

Los bandidos poseían un avión armado con dos ametralladoras y pensaban utilizarlo para atacar a los aparatos postales sobre lugares solitarios y apoderarse de su valiosa carga. El primer ataque debía tener efecto uno de estos días en una región aislada de Pensilvania.

Como se verá los bandidos tienen ideas de altura... Han nacido para volar así como hay quien nace para arrastrarse.

Título de «El Correo Catalán»: «Nueva ascensión a la estratosfera».

La realizó el domingo el Sr. Azafia ¿verdad?

En el número de «La Voz de Catalunya» del sábado último se recogieron declaraciones del diputado socialista D. Teodomiro Menéndez, en las que se ocupa de ciertas maquinaciones respecto a la compra de petróleos a una compañía en la que el Sr. Cambó posee fuertes intereses.

«El Sr. Cambó—dice el citado periódico—, que no tiene ninguna noticia de poseser los intereses que le ha descubierto el Sr. Menéndez, está dispuesto a hacer un acto del más absoluto desprendimiento: regalar al capcioso socialista aquellos intereses, para que los guarde o se los ceda a quien mejor le parezca. Habrá bastante para ello con que el Sr. Menéndez diga en qué consisten aquellos intereses, para que el Sr. Cambó haga una cesión total, absoluta e irrevocable».

Vemos a Teodomiro y demás compañeros buscando como locos ese petrolero tesoro. Cuando Teodomiro habla...

digno y enloquecido por su impotencia.

Para mantenerse en su lugar y encubrir a los saltadores del ahorro, no ha vacilado, en la espantosa tarde del martes, en ordenar que se disparase sobre los ex combatientes, sobre mutilados, sobre una juventud generosa, esperanza y reserva de la patria. Por las calles de París ha corrido una sangre que

## Temas del día

### El espíritu amenazado por la barbarie materialista

¡El espíritu amenazado! Tal es el interesantísimo tema que tratan los más eminentes escritores franceses en los actuales momentos. «Nouvelles Littéraires» publica notable información de las más altas personalidades científicas, literarias, morales, religiosas, políticas, todas las cuales coinciden en la necesidad imprescindible de organizar la defensa del espíritu.

El materialismo brutal de la época presente barre las obras del espíritu, las anula, se burla de ellas. Ante tal peligro, en opinión de las aludidas personalidades, existe el deber de la intelectualidad de una acción defensiva para mantener un plan exclusivamente espiritual.

M. Estang manifiesta que es preciso estar ciego para no ver el peligro que supone para la humanidad el avance constante del materialismo en todos los órdenes.

Son muchos los intelectuales dedicados a las ciencias, la literatura, las artes, el derecho, la medicina, la química... que consideran culpables de lo que sucede al grupo titulado «intelectuales de vanguardia», que, por lograr provechos personales y posiciones políticas, han halagado a las masas de los partidos extremistas, colocándose al lado del materialismo más estúpido.

El resultado de tal conducta ha sido que las obras del espíritu apenas si tienen consideración del gran público, por muy elevadas que sean. Obras pictóricas, escultóricas, científicas... no llaman la atención del gran público. La generación presente está entregada por completo al materialismo, a donde la han llevado los titulados «intelectuales de vanguardia». En los países donde todavía no han triunfado por completo los extremistas, pero reflejan su influencia en la gobernación del Estado, esos «intelectuales» han logrado importantes posiciones y provechos. Pero ¿qué les ha pasado en Rusia? ¿No son los sueldos o jornales de los llamados «intelectuales», en la República de los Soviets, iguales o inferiores a los que cobran los obreros manuales?

Esos «intelectuales» —dice un ilustre escritor francés— juegan con varias barajas y opinan según el momento y el provecho logrado. Pero no se dan cuenta, o no quieren enterarse, de que están destruyendo la vida espiritual de los pueblos, lo que constituye el patrimonio de la civilización de siglos.

Del edificio social no puede ser separada la religión, según expone M. Estang, base de la vida espiritual y de los principios directivos, capaces de contener la obra materialista que amenaza a los pueblos, para destruirlos. Las ilustres personalidades que exponen su pensamiento en «Nouvelles Littéraires» opinan que es de necesidad absoluta una acción vigorosa y enérgica para defender la vida espiritual amenazada de aniquilamiento, por obra de los que debían ser sus defensoras y la traicionan por móviles impuros.

## DEL AMBIENTE POLITICO

### JOSE MARIA GIL ROBLES

#### ¿DONDE ESTA LA TRAIACION?

Hace ya dos largos años que el nombre de Gil Robles se destaca con acusadísimo relieve en el panorama nacional. Y cuando va llegando a la cumbre, donde tantos buenos españoles hemos deseado siempre tener un hombre de la talla, de las condiciones, de la valía de Gil Robles... por una ley, desgraciadamente muy española, la crítica acerba, el juicio desplazado, empiezan a ensañarse con él y con lo que él defiende y representa.

Achaque de Españoles ¡qué desgracia! fué siempre el de esperar que algún compatriota levantara la cabeza un palmo sobre el nivel general, para asestarle un soberbio garrotazo y obligarle a volver al común nivel.

Con Gil Robles empieza a producirse el fenómeno.

Ya sé yo que la maniobra no podrá prosperar, entre otras razones porque Gil Robles no es hombre a quien fácilmente se desvía de su ruta. Pero no se puede olvidar el poder disolvente de ciertas frases, que, por salir de labios a los que

sólo ha debido verterse por una causa sagrada.

¡Franceses! He aquí a dónde os han conducido, en una caída que se acelera cada vez más, sesenta años de República, de gobierno de los partidos.

Franceses de toda condición, de todos los orígenes: es la hora de que os admiráis al principio monárquico, sobre el cual se ha fundado y se ha perpetuado, durante siglos, la grandeza de Francia y que es el único que puede asegurar la paz, el orden, la justicia, continuidad de los designios y de los actos.

En el destierro.

Jean, Duque de Guiso».

parece mover un ideal de perfección, e ir a parar a públicos ingenuos,—ingenuos precisamente porque sienten y practican esa misma perfección moral,—tienen mayor poder de disolución.

Yo creo que los que así hablan y escriben no se han dado cuenta de lo que están haciendo.

Porque, vamos a ver. ¿Qué ha hecho, qué ha dicho Gil Robles, para que pueda tacharse de traidor en su conducta política?...

No puede haber en un artículo único la vindicación de la lealtad con que Gil Robles ha servido siempre a los principios que son normas directrices de su vida pública, invariablemente pregoados a los cuatro vientos desde el principio de su actuación. Hemos de seguir escribiendo sobre tema de tanta actualidad, no con espíritu partidista, que es espíritu de división, sino con propósitos de concordia. Por hoy vamos solo a recoger la frase que con más frecuencia hemos visto reproducida en los juicios que a última hora se están haciendo sobre la actuación de Gil Robles.

Se dice que su posición actual es una ENORME TRAIACION al sufragio que se manifestó tan claramente en favor de las derechas.

Con fina ironía la ha contestado ya el jefe de la C. E. D. A. en el discurso de Sevilla: «Los que pusimos nuestros pechos—ha dicho— a la avalancha revolucionaria de abril de 1931, bien podemos permitirnos el lujo de dejar que nos llamen traidores los que en aquellas fechas no hicieron otra cosa sino pasar la frontera».

Hoy le motejan de traidor los que cuando se acabó todo esto con que ahora tenemos que luchar, tomaron el camino de Francia y no regresaron sino cuando vieron que

el camino estaba descubierta. No, no, que no hablen de traición, que se guarden por lo menos el calificativo, que en la casa del ahorcado, es poco pladoso mentar la soga. Y no se pueden tirar piedras al ajeno tejado, cuando el propio es de vidrio.

Pero dejemos a un lado este aspecto de la cuestión, porque no vamos a entrar también en nosotros por un camino, que de antemano maldijimos.

¿Dónde han podido encontrar la traición de Gil Robles?

La acusación gira toda alrededor de sus declaraciones, que se califican de muy distinta manera. Gil Robles se ha hecho republicano—dicen unos—. Ha hecho manifestaciones de republicanismo—dicen otros. Ha acatado el régimen republicano—repiten por otro lado. Y en eso que ellos califican así quieren ver la traición de Gil Robles.

Pero la realidad de las cosas es ésta: Gil Robles ha hecho manifestaciones bien públicas, bien concretas, sin género alguno de duda de que está dispuesto, cuando llegue su hora a encargarse del poder dentro del régimen actual de España. Lo mismo, exactamente lo mismo que viene predicando desde el primer momento de su actuación pública, que se remonta a los primeros días de la República. Lo mismo, exactamente lo mismo que dijo y repitió durante toda la campaña electoral. Lo mismo, exactamente lo mismo que dijo hace pocos días en pleno Parlamento.

Con esa bandera, con esas mismas palabras, recorrió España de punta a cabo en aquella vigorosa campaña de dos años, que puso en pie a la gran masa de derecha española. Con esa bandera y con esas mismas palabras fué al Comité de enlace, al frente único antimarxista, que se formó para las elecciones. Con esa misma bandera y repitiendo esas mismas palabras, actuó en los mítines con los demás elementos de la derecha, que le aplaudían, que le ponderaban que reconocían el gran valor de su dinamismo constructivo y eficaz. Y cuando su idea, esa magnífica idea que levantó en vilo a las muchedumbres, se va poniendo a punto de madurez... ahora su conducta es de traidor.

¿Es que creían que llegado el momento Gil Robles iba a declararse lo que a cada cual le conviniera?

¿Es que creían que llegado el momento Gil Robles iba a dejar que el frente marxista y socializante, que gobernó a España durante dos años y medio y que ahora pretende volver a levantar cabeza, se adueñara de las llaves del Poder, tal vez para realizar descaradamente lo que en la pasada etapa por timidez y encogimiento no se atrevió a realizar?

Gil Robles es hombre de realidades. Y el caso es que es un gran idealista. Pero llegado el momento sabe muy bien dar de mano a los infundados idealismos muy propios de un romanticismo atópico y soñador, para vivir la hora de la realidad. Y esto es lo que ha hecho, colocarse en el terreno de las realidades, sin que se le dé una higa de los juicios que sobre su actuación puedan formarse.

La traición sí que hubiera estado en lo contrario, en la inhibición. Porque entonces el derechismo de Gil Robles se hubiera hecho anarquista. Lo ha dicho él en su discurso de Sevilla. Y es verdad. Que no se es sólo anarquista en la posición del izquierdismo extremista, sino también en el sector de orden, cuando voluntariamente se cierra el cauce por donde discurren las corrientes.

Y no es que él vaya a sumarse a la corriente que hasta hoy ha mo-

## Otro partido político

MADRID.—En el Círculo federal, se constituyó, después de amplia deliberación y de discursos de Pl Arsuaga, el grupo Pimargalista.

La huelga comunista de Bilbao.—Heridos, vuelcos tiros...

BILBAO.—Varios grupos de obreros recorrieron las fábricas, talleres y comercios, consiguiendo que secundaran el paro la mayor parte de los obreros. El paro es casi total.

Solamente funcionaron con normalidad los servicios de los cafés, bares y tabernas.

Los tranvías salieron de las cocheras a las horas de costumbre, pero marcharon custodiados por fuerzas de asalto.

Grupos de huelguistas apedraron a un tranvía en la Alameda y otros quitaron de un coche varias piezas, arrojándolas a la ría.

En la calle de San Francisco se advirtió gran efervescencia. En algunos puntos de esta calle se levantaron barricadas. La fuerza pública intervino, resultando un herido leve.

En la estación de Portugalete, un centenar de individuos trató de cerrar el edificio de la estación con el fin de evitar la salida de los trenes. Acudieron varios números de la guardia civil, disparando al aire, con objeto de amedrentar a las masas. Resultó herido de gravedad en el ojo derecho, de un balazo, un individuo llamado José Hosta.

Participan de Oriuela, Santurce, Gallaria y otros puntos de la cuenca minera que trabajan contadísimos obreros, pudiéndose decir que el paro es casi total.

En Basurto y Sestao intervino la fuerza para disolver los grupos que habían apedreado un tranvía.

Según ha manifestado el gobernador a los periodistas, está dispuesto a que se cumpla la ley y no se altere el orden.

—Un grupo de huelguistas cortó varias líneas del fluido eléctrico. Por esta causa, no han podido salir todos los periódicos.

A las cuatro y media de la tarde se oyó un intenso tiroteo en la Rivera y Siete Calles.

Un grupo intentó manifestarse levantando antes un trozo de línea del tranvía. Acudió la fuerza pública, entablándose un nutrido tiroteo.

Las primeras noticias confirman que hay seis heridos de bala, uno de ellos de carácter grave.

Se ha dicho, sin que haya sido posible su comprobación, que está herido una niña de 14 años, que pasaba por el lugar del suceso.

En el Mercado del Euzache también se han oído disparos.

Las noticias que llegan de la zona minera, dicen que el paro es completo.

El Gobierno ha dedicado cálidas frases de elogio a la Guardia civil y dijo que esperaba que la huelga se solucionaría enseguida.

## Arboles frutales

de todas clases, Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza), catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez, Gran Hotel

AVILA

popollizado la vida española de estos últimos años, es que oponiéndose a ella, quiere derivarla hacia caminos de posibilidad, que hoy por hoy, no nos hagamos ilusos—nos los únicos transmutables.

A menos que prefiramos desbordar las aguas y anegar en ellas lo existente, con la loca pretensión y esperanza de que hemos de sacar después de entre fango el tesoro de nuestra espiritualidad y la vida de nuestra Nación.

Pedro Crespo



# NECESIDAD DE UNA POLITICA ECONOMICA

«Unión Económica» ha hecho pública la siguiente nota:

«Ante los anuncios constantemente reiterados de revolución social, «Unión Económica» se cree en el deber de exteriorizar el pensamiento de las fuerzas que representan.»

Ahora, como siempre, frente a cualquier subversión del orden, a cualquier intento de perturbación de la paz social, venga de donde viniere, estamos al lado del Poder público, representante de la Ley y del Derecho, que sólo por los medios legales puede ser desposeído de su representación. Y lo estamos con decisión plena que no se reduce a la asistencia simpatizante en contemplación pasiva, sino que llega a la colaboración que se estime necesaria o útil.

Al Gobierno, a la sociedad, a la economía, conviene que no lleguen a producirse, sin embargo, esos estados de rebelión, y para ello nada mejor que crear un ambiente en el que se emboten los estímulos de violencia. El medio de lograrlo es iniciar con apresuramiento la obra de restauración económica, esperada con igual ansiedad por el capital y el trabajo.

No es posible mantener en desocupación forzosa más de 600 000 obreros, consecuencia principalmente de la política socializante de un bienio, y para evitarlo no bastan paliativos de obras aisladas, ni subsidios que trasplanten el problema del paro al del déficit del presupuesto. Es preciso que las afirmaciones de la declaración ministerial del actual Gabinete y las del presidente del Poder legislativo al ocupar el primer sillal de la Cámara empiecen a plasmarse en la realidad.

Hay que afirmar vigorosamente el principio de autoridad para que las sanciones legales caigan sobre los que le atacan; hay que mantener la paz social; hay que engendrar un ambiente de seguridad y confianza; pero con ser mucho todo esto, no debe ser sino el marco en el que se encuadre la revalorización económica del país.

Esperan con urgencia las soluciones del Gobierno el problema presupuestario, al que se enlaza el de la reorganización de la Administración pública; el ferroviario en su triple aspecto jurídico, económico y de coordinación con los demás transportes mecánicos; el de la reforma agraria para que la riqueza rústica se valore; el de las comunicaciones marítimas; el de las obras públicas armonizadas con un criterio de posibilidad económica y

de continuidad en su ejecución; el de la política comercial; el de la liberación de trabas a las actividades económicas, capaces de reajustarse y florecer tan pronto como se les asegure libertad de iniciativa y confianza; el de armonizar la política social y la económica; y tantos otros que restauren la economía y saneen la Hacienda. Llevar esto a cabo buscado garantías de acierto y actuando con urgencia, será la mejor terapéutica contra la revolución.

«Unión Económica» que se congratula de ver al Gobierno asistido de una mayoría parlamentaria, coincidente seguramente en la necesidad de resolver estos problemas, hace oír su voz favorable a que les dé la primacía que merecen y ofrece, una vez más, para lograrlo, su concurso y colaboración al Poder público.»



**"Sólo lo bueno se abre camino"**

Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## ¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervecería Restaurant J. ALVAREZ (Paseo Mateu) Victoria, 4. La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

## ¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia abulense.

En cumplimiento de lo ordenado por la Jefatura de Industria en su Circular de fecha 1.º de febrero de 1934, Doña María Polo y Martínez de Velasco, concesionaria del suministro de energía eléctrica para el abastecimiento de los pueblos de Fontiveros, Cantiveros y Bernuy de Zepareda, detalla a continuación las tarifas que actualmente tiene en vigor y que están legalizadas.

### TARIFA A TANTO ALZADO

Por 1 lámpara de 10 bujías (15 vatios) consumida	3'00 pes. mes
Por 1 id. de 10 id. (15 id.)	2'30 » »
Por 1 id. de 5 id. (10 id.)	1'70 » »

### POR CONTADOR

De 1 a 11 kilowatios a.....	1'00 pesetas
De 11 a 21 id. a.....	0'90 »
De 21 en adelante a.....	0'80 »

Fontiveros 7 de Febrero de 1934.

## AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos  
PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

## Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Junio a la Administración autos MADRID - SALAMANCA

# Carnaval!

Oigo de mil bocas necias carcajadas, veo en las caretas cónicas miradas, del baile en la furia que hiede a lujuria cubierto su rostro la triste inocencia; veo la demencia del hombre bestial. ¡Hoy es Carnaval!...

Giran caprichosos locos arlequines, sus lindos chapines no rozan el suelo alfombrado de rosas. ¡Y no saben ellos, fatuas mariposas, que rozan sus alas un fuego infernal! ¡Hoy es Carnaval!

Lanzada al arroyo, con su hijito en brazos gime sobre un poyo una joven madre; que con voz tan débil, que un peñón taladre, pide una limosna para el pobre niño; a ella su cariño aún le dará fuerzas contra el hambre fiera, y si vive el niño ¿qué importa ella muera? Mas halla su llanto un eco brutal... ¿Para qué habrá pobres si es hoy Carnaval?...

¡Y siguen del baile las mil travesuras! ¿Quién piensa haya fuera tristes desventuras? Viene la mañana: entra ya a torrentes luz por la ventana... Se termina el baile... y un cadáver yerto espera a la puerta... ya tocan a muerto... Mas "Truéquese en risa mi dolor profundo, pues que haya un cadáver más qué importa al mundo Sigán las campanas su son funeral! ¡Que hoy es Carnaval!...

HIGINIO SANCHEZ.

## RENOVANDO LAS TRADICIONES

(De nuestro corresponsal)

CUEVAS DEL VALLE, 10.— Emoción intensa, orden y piedad grandes son las notas salientes de las fiestas religiosas celebradas en Cuevas del Valle en el día de ayer con motivo de la tradicional función que en tal día ofrenda dicho pueblo a su amada Patrona la Virgen de las Angustias.

Dos años hacía que no se celebraban procesiones debido a la imposición sectaria de los que decían representar el sentir del pueblo y una vez más querían oponerse a los católicos sesos del vecindario, diciendo que la mayoría era contraria a ellas, pero unas decenas de jóvenes se encargaron de hacer ver al sectorio ayuntamiento que no era así y que este se encontraba divorciado de dicha mayoría; por lo cual se dedicaron a recoger firmas y [en segunda vieron como se llenaron los pliegos que llevaban. Estos se remitieron al Excmo. Sr. Gobernador civil y este al ver en ellos estampados tantas firmas, que pedían las procesiones, se dignó autorizar las acostumbradas.

Un alegre repique de campanas anunció al vecindario tan grata nueva y presuroso acude al templo parroquial donde se organizó la procesión para ir a buscar a su Amada Patrona y trasladarla al dicho templo parroquial, lo que se hizo en medio de un entusiasmo delirante. Una vez llegada la procesión al santo templo se cantaron solemnísimas viasperas.

Y llegó el día grande, 9 de febrero, día de la Virgen Soberana, como la llaman los covacheros. En la misa rezada, que celebró el señor Cura Económico, hubo nutridas comuniones.

A las diez comenzó la misa mayor, que celebró el querido hijo del pueblo y economo de Moraleja de Matacabras, D. Euterio José Gómez, el coro de Hijas de María, dirigido hábilmente por el señor cura interpretó maravillosamente la «misa coral de Pló XI» y de la oración sagrada estuvo encargada D. Tirso Cisneros, dignísimo pastor del pueblo, que habló de manera tal que las lágrimas corrían abundantes por las mejillas de los oyentes, ha-

ciendo ver la dicha que era para Cuevas del Valle el que de nuevo pasase triunfalmente por sus calles a la Virgen de las Angustias. Terminada la misa, la imagen venerada de la Patrona, después de dos años de sectarismo, atravesó como Reina del pueblo sus principales calles en medio del mayor entusiasmo y piedad sin que hubiera ni un incidente que lamentar; el pueblo en masa estaba allí dando un menús a todos los que en estos dos años han dicho que Cuevas no era católico.

Igual, o mayor si cabe, fué el entusiasmo y devoción que por la tarde se demostró al trasladar la imagen querida de la Virgen Soberana a su ermita; el pueblo entero con gran devoción y energía cantó el Santo Rosario mientras se recorrían las calles del trayecto; el entusiasmo cristalizó en el momento de entrar en su santuario la imagen con los fervientes vivas que se dieron a la Patrona, a la religión católica, al clero, mayordomos etc., etc., que fueron contestados por todos con entusiasmo indescriptible.

¡Bien por Cuevas del Valle! Ha dado una gallarda manifestación de fe y un menús a los que, estando dirigiendo un destino, habían dicho, y trataban de demostrar, que Cuevas del Valle ya no era católico; ayer vieron que nadie les seguía, que Cuevas del Valle conservaba sus tradiciones y no renegaba de ellas, y que si en años anteriores no había hecho manifestaciones de ellas había sido por la imposición sectaria de los que le dirigían.

¡Bien por los católicos de Cuevas, que supieron portarse excelentemente en todas sus manifestaciones sin promover incidente alguno despreciando con no hacer caso a los contados individuos que trataban con sus actitudes irreverentes originarles!

¡Bien por el señor cura economo alma de este renacimiento espiritual!

¡Bien por los mayordomos por su devoción en servir a la Virgen!

¡Bien por el coro de Hijas de María!

¡Bien por todos los que de alguna manera contribuyeron a que el día de ayer fuera un día de gloria para la religión católica en Cuevas del Valle.

UN COVACHERO

## La fiesta de la Patrona

(De nuestro corresponsal)

AREVALO 10.—Día de gran júbilo para los arevalenses fué el pasado 9 en el que se celebra la fiesta principal de la patrona, Nuestra Señora de las Angustias.

Antes de ser de día las detonaciones de infinidad de cohetes nos anuncian la festividad de éste, el sol luce con gran esplendor y el bullicio en las calles nos ponen de manifiesto que Arevalo está en plena fiesta.

A las nueve y medio de la mañana un repique general de campanas nos invita a acudir al Monasterio del Real donde nos espera la imagen de nuestra excelsa Madre para que en solemne procesión sea trasladada a la parroquia de Santo Domingo, donde como de costumbre se celebra la fiesta solemne.

Al aparecer la imagen en el vestíbulo la Banda municipal lanza sus notas al espacio y la multitud se dispone en dos grandes filas para darla escolta siendo trasladada por hijos de Arevalo últimamente regresados del servicio, a mencionada parroquia.

Las tres grandes naves del templo resultan insuficientes para colgar a los fieles allí congregados.

A las diez en punto da comienzo la función religiosa, oficiada por el arcipreste de ésta, Sr. Cid, con asistencia del coadjutor de la parroquia Sr. García y del capellán Sr. Pajares, estando la capilla a cargo del organista Sr. Velázquez y un coro de niñas.

La sagrada cátedra la ocupa el virtuoso sacerdote D. Pablo Portero, cantando los dolores de la Virgen con grande unión sagrada.

Terminada la función se organizó la procesión magna en la siguiente forma: Asociación de Hijos de María, Hermandad de Nuestra Señora del Carmen, Apostolado de la Oración, Medalla de la Milagrosa, Cofradía de la Lugareja, ídem de la Camlanta, Mayordomía de San José, Cofradía y Congregación de Nuestra Señora de las Angustias, Juventud Católica y clero parroquial con cruz alzada.

Detrás de la imagen la Banda municipal y centenares de devotos haciendo el recorrido de costumbre con mayor esplendor que nunca y un gran fervor no sólo por parte de este vecindario, sino por la infinidad de forasteros que acudieron de los pueblos cercanos.

La ciudad entera se asocia y en los balcones lucen lujosas colgaduras.

Terminada ésta y cual de tiempos atrás da comienzo la subasta de los regalos donados para este fin adquiriendo los mismos precios elevados dado el pujillato de los postores.

Por la tarde, después de completas, fué nuevamente trasladada la imagen desde la parroquia de Santo Domingo al Monasterio, acudiendo también infinidad de fieles.

Resumen. Un gran día para Arevalo y mucho mayor para cuantos conservamos aquella joya que nuestros antepasados nos legaron de poder llamarnos arevalenses y tener por Patrona a la Virgen de las Angustias.

L.

## Crónica de mercados

Arévalo (Avila).

Ayer se ha celebrado el mercado, por ser carnaval, y con motivo de tal fiesta ha habido bastante desanimación estando el aspecto mercantil paralizado. Existe excelente tiempo.

## Arturo Canales

Estarizados del norte, pliso rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Estelar, 3. Teléf. n.º 45



**CAMIONES de OCASION**  
TOMADOS A CAMBIO DE NUEVOS  
**CITROËN**

Precios desde 2 500 pesetas. Citroen, Chevrolet, Ford, Reo, Carrocetas: Volquete, Omnibus, Furgón, Car.

S.E.A.C. PL. DE CANOVAS 5

## ¿Guerra de tarifas?

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—Los últimos acontecimientos de Francia preocupan no poco en las esferas gubernamentales inglesas y en los círculos políticos y financieros, más todavía con motivo de la noticia circulada hace unos días, considerando probable una inminente guerra comercial entre Francia e Inglaterra, como consecuencia de las presentes circunstancias.

M. Runciman ha adoptado una actitud en el curso de la intervención en que ha tomado parte en la Cámara de los Comunes. Ha dicho que declarar una guerra económica a Francia puede ser tan inofensivo como lanzar una piedra al aire en una montaña inhabitada. Se tiene igualmente la ilusión de que en los conflictos entre dos países es posible establecer distingos entre las querrelas económicas y las políticas, y que ambas pueden surgir juntas, en cuyo caso las cuestiones revisten mayor gravedad.

Inglaterra puede pedir el concurso de Francia en la lucha para llegar a buen término en el asunto del desarme, para evitar, de este modo una guerra económica, que destruiría muchos intereses de las dos potencias separadas por el Canal de la Mancha, pero ualidas espiritualmente desde mucho antes del estallido de la gran guerra.

Es evidente que las querrelas y diferencias económicas son inseparables de las políticas. Por eso es de dudar que la amenaza inglesa de imponer una tarifa extraordinaria a los productos franceses sea eficaz como arma defensiva de la Gran Bretaña.

Pero si se admite lo contrario, entonces es necesario llegar a la conclusión de una tregua.

¿Qué dice de este pleito la Cámara de Comercio francesa de Londres? Esta ha convocado a sus miembros franceses e ingleses con el fin de examinar la situación del comercio franco-británico, tal como ella resulte de la existencia de contingentes actuales, y de la amenaza de ver los cambios, entre los dos países, paralizado por la adopción de nuevas medidas.

Los comerciantes ingleses han manifestado claramente su pensamiento, y éste no es otro que el de la conciliación, pues una guerra de tarifas ocasionaría grandes daños a todos.

No se puede llegar a practicar las represalias que se han anunciado, pues de la guerra de tarifas se podría ir a una guerra internacional de gran trascendencia. Y eso hay que evitarlo a toda costa.

A. Noabal Cresad.

(Rep. oducción Reservada)

## Florentino Rodero

Fábrica y almacén de curtidos  
Despacho: Corriño, 30.  
SALAMANCA

¡Zapateros, Guarnicioneros! Esta casa os resuelve el problema de los malos negocios; en calidad y precios afinados nadie lo aventaja, plazos lo que necesitáis: 30 días, 90 días, hasta seis meses.

Dirigiros hoy mismo a esta Casa. FLORENTINO RODERO

Corriño, 30.







